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! ! ! !北京时间今天上午 !时，刘翔
一行从上海飞往东京，正式踏上室
外赛季首秀征程。两天后，"月 #日
$%时 %&分，刘翔将在日本川崎田
径黄金大奖赛男子 $$&米栏比赛中
亮相，而这也是刘翔备战伦敦奥运
的首场室外比赛。

一切都和往年一样，刘翔的室
外赛季开始于日本大奖赛。
在刘翔的运动生涯中，曾经有

过六次到日本比赛的经历，虽然每
次参赛对手都不强，但他均能创出
比较好的成绩。之所以每年选择日
本作为起点，一方面是因为诸多国
际比赛中，日本与上海距离最近，不

用舟车劳顿，没有倒时差。另一方面
则是该项赛事通常距离 '月中旬举
办的上海钻石联赛相隔两周时间，
将日本比赛作为一次热身，让刘翔
的室外赛季开端从易到难，正好有
利于其以放松的心态找到自我良好
的比赛感觉。

或许正是因为抱着这种热身
适应的心态，尽管本次比赛是刘翔
室外赛季的第一场比赛，但刘翔和
教练孙海平都没有把它看得太重，
“不会有什么特别的安排和目标，
我们就是把这场比赛当做是一堂
大强度的训练课。”孙海平表示，
在奥运会还剩下 ( 个多月的情况

下，这些比赛目的都是为奥运会做
准备。

结束土耳其室内世锦赛回国
之后，刘翔的训练重点就从起跑阶
段的加强变成全程训练。在 ( 月
)*日，刘翔就开始尝试室外训练，
但因为天气的原因，直到 %月中旬
才全面进入室外训练。在孙海平
眼中，使用七步上栏技术后，如何
稳固甚至提高后半程能力是刘翔
能否进一步提高成绩的关键。近
期日常训练中，孙海平每周都会为
刘翔安排数次 $)个栏架的强化训
练课。
经过一个多月的训练，孙海平

希望刘翔能够通过室外比赛找到感
觉。“毕竟比赛和训练不同，只有通
过比赛才能更容易发现问题。”孙海
平坦言现在的训练是按照此前制定
的计划按部就班，“这段时间，包括
未来的一段时间，我们都是按照计
划在走，不会有什么太大的变化。”
静下心来，练好各个环节，从比赛中
发现问题，解决问题，这正是刘翔此
番参赛的目的。毕竟对于刘翔而言，
真正的考验将从 '月 $!日的钻石
联赛上海站开始，他将在家门口迎
战由奥利弗和世锦赛冠军理查德森
组成的美国双雄。

本报记者 厉苒苒

! ! ! !淘沙取“金”，十字路口上的中
国围棋，面临一次新的抉择。

中国天元赛期间，国内围棋界
的观察员提出一个有趣的现象：一
年里，全国大大小小的围棋比赛有
#&&多个，乱象重生，棋手应接不
暇。究竟哪个正宗、值得花心思去
关注，棋迷一头雾水，一些专业人
士也有些摸不着头脑。

日本围棋界有《朝日新闻》的
名人战、《读卖新闻》的棋圣战、《每
日新闻》的本因坊战，就像网球界
的“四大满贯”赛事一样，是日本围
棋赛里公认的“金字招牌”。三项围
棋赛的共同特点是，媒体举办、历
史悠久、奖金丰厚、运作有序……
日本棋手为了参加这几项比赛，甚
至不惜放弃国际围棋赛的机会。

然而，中国围棋界近年来却出
现了一个截然相反的怪相，赛事越
办越多，“金牌棋赛”渐渐埋没在黄
沙之中。

在众多新增的赛事中，邀请赛
最为常见。如“某某房地产杯”围棋
邀请赛，商家出手阔绰，奖金是国
内其他围棋赛的一倍至数倍，棋手
趋之若鹜。这类商业性极强的比赛
对于棋手来说，除了奖金的诱惑，
实际意义有限。简单点说，几名棋
手应邀赴会，瓜分奖金。所以在围
棋界也将这类比赛形象地称为“分
钱大会”。

类似的“分钱大会”往往没有
持久性。主办方只是为了企业知名
度，在业绩好时，办上一两届，随后
就销声匿迹。

况且，棋手的精力是有限的。

一般来讲，每名棋手全年参加的正
式比赛在百盘上下，除了国内围棋
联赛等“规定动作”和一些国际赛
事，留给国内围棋赛的盘数，相当
有限。当更多棋手们抽出时间，把
精力投入“分钱大会”时，参加传统
精品赛事就成了敷衍了事之举，出
现一轮游的现象也就不算稀奇。从
这个角度上来说，这些邀请赛未必
能推动中国围棋的真正发展。

回顾建国以来中国围棋史，不
乏像日本名人战、棋圣战之类的国

内棋赛“金字招牌”。由新民晚报主
办的天元赛有 )'年历史，聂卫平、
马晓春、刘小光……几乎国内所有
九段棋手，都是这项赛事的座上
宾。像常昊、古力拿到的第一个国
内头衔赛冠军，就在中国天元赛这
个基础上，他们才一步步踏上世界
围棋王冠之巔。

除了中国天元赛外，还有《人
民日报》主办的名人赛、应昌期围
棋教育基金会主办的“倡棋杯”，都
有一定影响力。

提高奖金，增加吸引力；去除业
余专业界别，让更多棋手有参与赛
事的机会；中国棋院加大推广力度
……传统赛事，如何擦亮“金字招
牌”，成为中国围棋界的“大满贯”，
需要棋盘外的大智慧。据悉，中国天
元赛、名人赛、倡棋杯已经进入中国
棋院决策层的视野之中。就像中国
棋院院长刘思明所说的：“打造中国
围棋的大满贯赛事，已经是摆在中
国围棋面前的一大课题。”
记者 钟喆 张建东!本报同里今日电"

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，
第 $!届建桥杯中国围棋新人王赛
在上海华亭宾馆落幕。上海籍棋手
范廷钰直落两局战胜黄云嵩，取得
“三连冠”。

昨天，范廷钰挟首局获胜之威，
第二局又执白中盘轻松获胜，显示
出了强劲的实力。这位不满 $#岁的
新锐，已经成为中国 !'后的代表性
棋手，前途无量。
中国围棋新人王赛由中国棋院、

上海棋院和上海建桥学院共同主办。
冠军奖金分别为 '万元人民币。

! ! ! !围棋赛%越办越多了%是喜是

忧' 圈内人%说法不一$ 评价不同%

只因所处位置不同%考虑问题的出

发点%自然也就不同$

比如对棋院来说% 不全是坏

事(((赛事越多% 资金来源越广%

每一个赛事%都收点管理费&承办

费%既广开财源%又可让赛事遍布

大江南北%当然不是坏事$

再比如%对棋手来说%也是可

以接受的(((赛事虽多%但并无硬

性规定非要参加% 对选手来说%选

择范围广了$还有%今天输了%明天

就能赢回来(((机会多了% 应该

说%对锻炼棋手%尤其是年轻选手%

是有一定好处的$

但凡事都不能过度$ 所谓有百

利而无一害的事%恐怕天下难寻$赛

事猛增%问题也跟着来了)具体分配

到每一个赛事之上%众人的关注度%

自然就下降了%赛事影响力%肯定也

会打一些折扣((蛋糕就这么大%

分者多了%所得份额就少了$

于是大家就在议论% 这一年

中%究竟有哪几个是可以成为精品

赛事的'不议论还好%一议论%就是

圈内之人%说法也有所不同(((如

果连专业人士都说不清& 说不齐%

我想对广大棋迷来说%可能就更搞

不清了%长此以往%会不会影响大

家对围棋比赛的关注度'打一个比

方%就像几十年前的九段%与现如

今的九段%其知名度%差了不止一

两个档次%原因呢' 无非也就是多

了%太多了%反被忽略$

好在棋界已注意到这个现象%

在赛事的质与量上如何找到平衡%围

棋发展如何做到又快又好%已在研讨

之中$ 有时越多%未必越好$ 小娴
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（记者 张建东 钟喆）
昨天，中国同里杯天元
赛休战一天。棋圣聂卫
平饶有兴致地与三位
当地的小棋手，来了一
场“车轮战”。聂老以 (

比 &取胜。
昨天下午，棋圣聂

卫平、陈临新九段和中
国天元赛裁判长吕国
梁来到古镇同里的退
思广场，一张 $&来米
的长桌上，早早摆满了
!张棋盘，引来不少中
外游客驻足。

小棋手们三天前
就知道要和“棋圣”等高手对弈，兴
奋了好几天。现场，棋圣聂卫平和三
位 +岁到 $$岁的小棋手车轮战。聂
棋圣一本正经，时而拿出扇子做冥
思状，时而站起身来在三个棋盘间
踱步思量。不过，三个小棋手第一次
见到棋圣等同高手，有些紧张，发挥
欠佳，不久就纷纷败下阵来。结果，
三位“大师傅”对阵 !个小朋友，全
部取胜。棋圣聂卫平对此有些“不满
意”，他给小朋友提出了期望：“你们
还需要继续努力。”

今朝有“酒”今朝“醉”
明日无“钱”明日“散”
围棋“分钱大会”让“金牌棋赛”淹没其中
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